

Nachrichten I/2025

Liebe Mitglieder, Freund*innen und Förderer von ABC!

Wir starten mit Elan ins neue Jahr und wünschen auch Ihnen ein positives 2025 mit viel Optimismus!

De Welt ist aus den Fugen geraten aber wir wünschen uns, dass Frieden einkehrt – insbesondere für die Menschen – vor allem aber die Kinder, die derzeit noch von Krieg und Zerstörung betroffen sind.

Wir, ABC, möchten Ihnen mit den Nachrichten I/2025 einen aktuellen Überblick über unsere Aktivitäten in 2024 regional und weltweit vermitteln.

Bolivien

Vom 11.-20. Oktober sind Frau und Herr Mannott sowie Frau und Herr Dr. Höltermann nach La Paz gereist und haben intensiv das Kulturzentrum Inti Phajsi konsultiert und sich über die davon ausgehenden Aktivitäten informiert. Zudem kam durch Vermittlung von J. Beeck (MdB) ein einstündiges Gespräch mit dem Botschafter der Bundesrepublik in Bolivien, Dr. J. Schulz zustande. Im Ergebnis ist das Inti Phajsi quantitativ und qualitativ sehr aktiv und erreicht viele Kinder und Jugendliche in El Alto. Das mehrstöckige Gebäude ist weitgehend fertiggestellt und auch die inhaltliche Arbeit hat eine zukunftsfähige Perspektive. Ein Bericht über diese Reise kann auf der Homepage ABC unter Projekte/Bolivien eingesehen werden.



Foto der Delegation mit dem Botschafter, Herrn Schulz, (Mitte)



Nepal

Das Mugu-Projekt ist erfolgreich angelaufen und wird fortgesetzt.

Mugu ist ein Distrikt in der Provinz Karnali, die am wenigsten entwickelte Region in Nepal. Karnali liegt am Rande des Himalayas und grenzt an Tibet. Heute leben 65.000 Menschen in der 3.500 km² großen Hochgebirgsregion.

In Zusammenarbeit mit der Sarwodaya Foundation, ein Gemeindezentrum in Kathmandu, das seit Jahren von ABC unterstützt wird, ist es mittels Spenden, die ABC eingeworben hat, gelungen, Lehrer*innen in dieses Gebiet zu entsenden und somit den Kindern und Jugendlichen dort Teilhabe an kultureller Bildung, mittels Malerei, Theater sowie Musik zu ermöglichen.



Kinder beim Kunstunterricht

Uganda

In Zusammenarbeit mit der Firma Exeler ist es gelungen, 120.000,- € für den Neubau einer neuen Schule in NTARUWE, LWAMAGWA Rakai District (ein abgelegenes Gebiet in Uganda) einzuwerben. Zum symbolischen Spatenstich und damit zum Baubeginn sind Herr Frank Exeler und weitere Personen Mitte Januar 2025 nach Uganda geflogen. Nach Fertigstellung der Schule werden benachteiligte Kinder und Jugendliche umfassend beschult, eine Grundvoraussetzung für eine bessere Zukunft. Bildung ist neben der Beseitigung von Korruption, der stärkste Erfolgsfaktor

für die Entwicklung einer Gesellschaft in Frieden, Wohlstand und Freiheit.



So wird die Schule nach Fertigstellung aussehen.

Butterfly Home in Kathmandu

ABC unterstützt das Butterfly Home in Kathmandu/Nepal mit einer Spende in Höhe von 4000,- € Im Butterfly Home finden Kinder für die Zeit, wo die Eltern im Gefängnis eine Strafe verbüßen eine Bleibe, wo sie aufgefangen und betreut werden.

Trommelgruppe ABC bei der Ausstellungseröffnung „Kunst verbindet“ im Emslandmuseum am 01.03.2024

Gemeinsam mit dem Willkommensbüro der Stadt Lingen präsentierte das Emslandmuseum in der Zeit vom 1. März bis 28. April die Ausstellung „Kunst verbindet“. Vorgestellt wurden Arbeiten von internationalen Künstlern, die im Emsland leben. Victoria Sehring Martinez, gebürtig aus Kolumbien, zeigte zauberhafte Figuren aus Pappmaschee, die gleichzeitig auf die politische Situation der Frauen in ihrem Heimatland hinweisen. Der Deutsch-Amerikaner Tim Mellage arbeitet in verschiedenen Kunstmedien und stellte Holzskulpturen sowie Gemälde aus. Vitor Ramos, gebürtig aus Portugal, präsentierte Siebdruckgrafiken zu Lost Places des Industriezeitalters. Die internationale Trommelgruppe von Arts by Children unter der Leitung von Issouf Diomande hat die Eröffnung mit einer Trommelperformance der Extraklasse umrahmt.

Zwei emsländische Freunde radeln von Graz bis auf die Insel Korfu

Patrick Funke-Rapp und Jan Thale haben während ihrer Fahrradtour Spenden für Arts by Children gesammelt, die für die Fertigstellung des Anbaus des Kulturzentrums Inti Phajsi in El

Alto/Bolivien verwendet werden. Wir sagen herzlichen Dank für diese schöne Aktion der Beiden.

Erlös der „Aktion Kronkorken“

Frau Brigitte Seete und Frau Doris Reddemann-Schnieders vom Bürgerverein Heukampstannen haben am Dienstag, 16.04.2024, die Geschäftsstelle ABC besucht und Herrn Dr. Walter Höltermann eine Spende in Höhe von 100,- € aus dem Erlös der „Aktion Kronkorken“ überbracht. Hierfür ein herzliches Dankeschön



Willkommensfest des Willkommensbüro der Stadt Lingen im Kanu Camp Lingen – Sonntag, 23.06.2024 ab 14.00 Uhr

Das Willkommensfest des Willkommensbüro fand bei herrlichem Sonnenschein und reger Beteiligung im Kanu Camp statt, ABC war mit einem Stand und der vereinseigenen Trommelgruppe vor Ort. Die Trommelgruppe mit ihrer Performance fand großen Anklang und im Laufe des Nachmittags versuchten kleine und große Gäste unter Anleitung von Issouf Diomande den richtigen Beat zu schlagen. Es war ein rundum gelungener Nachmittag.



ABC-Infostand am Samstag, 25. Mai 2024 in der Lookenstraße in Lingen
 Mitglieder des Vorstandes haben anlässlich der „Internationalen Woche der kulturellen Bildung“ über unsere regionalen und internationalen Aktivitäten informiert. Die internationale Trommelgruppe von ABC hat die Aktion musikalisch begleitet und ein Glücksrad sowie ein Preisausschreiben rundeten das Programm ab.



Mitglieder des Vorstandes beim Aufbau des Infostandes

Konzert zu Gunsten ABC

Unser Mitglied Katharina Lorenz - eine in jeder Hinsicht beeindruckende Sängerin - hat am Sonntag, 21. April in der Pfarrkirche St. Marien in Holthausen-Biene ein wunderschönes Konzert zum Thema „Glück“ gegeben und aus dem Erlös 310,- € an ABC gespendet. Hierfür ganz herzlichen Dank!



„Somme – Sonne – Mitmachspaß“ – ein Kulturnachmittag für Jung und Alt
 Bereits zum dritten Mal hat ABC am Sonntag, 11.08.2024 diesen Kulturnachmittag auf dem Universitätsplatz durchgeführt. Geboten wurden ein buntes Bühnenprogramm, Schminkaktion und

Mitmachaktionen in der Kunstschule. Der Nachmittag war ausweislich des sehr guten Besuches und des ansprechenden kulturellen Programms bei sonnigem Sommerwetter auch in diesem Jahr ein voller Erfolg und im Rahmen der 1050 Jahr-Feier der Stadt Lingen werden wir diese Veranstaltung am Sonntag, 17.08.2025 erneut durchführen.



Chor des Willkommensbüro

Rudelsingen und Fensterstimmen am 06. und 07.12.2024

Im Rahmend dieser Veranstaltungen hat ABC die Gäste mit Glühwein versorgt. Mit dem dabei erwirtschafteten Gewinn kann ABC finanziell gestärkt in diesem Jahr seine Arbeit fortsetzen.



Für Fragen und Anregungen sind wir stets offen und dankbar!

Kontaktieren Sie uns entweder per Telefon oder per Mail (Kontaktdaten und Büroöffnungszeiten siehe unten) Informationen finden Sie auch auf unsere Website www.artsbychildren.org

Geschäftsstelle
 Bildungszentrum Geber. Grimm
 Elsterstr. 1
 49808 Lingen
 Tel.: 0591 91379756

Ansprechpartnerin:
Anne-Marie Jansen-Wieschebrock

Mail: mail@artsbychildren.org
www.artsbychildren.org

Büro-Öffnungszeiten:
Montag, Dienstag, Donnerstag jeweils von
10.00 – 12.00 Uhr